



新年度予算要望を
市長に提出しました



星野 美恵子 団長（中央区） 中山 いくみ 幹事長（早良区） ひえじま 俊和 市議（博多区） 倉元 達朗 市議（城南区）

日本共産党福岡市議団は新年度の予算編成にむけ、国民健康保険料の引き下げ、認可保育所の増設、住宅リフォーム助成の創設など、318項目の要望を昨年12月9日、高島宗一郎市長（写真左端）に提出しました。くわしくは日本共産党福岡市議団のホームページでごらんください（ご連絡いただければ全文掲載の冊子をお送りします）。

みなさんとともに
切実な願い
実現させ
ました！

小中学校
普通教室

暖房使用が実現
特別教室などへの設置に引き続き全力

この冬から市立小中学校の普通教室で
エアコンの暖房使用が認められました（一部の学校は1年後から）。

いなどの声や「衣服での調整」が不可能な実態を調査。学校環境衛生基準などを示し、議会で論戦を行いました。

市民と共産党の共同が開いた成果です。引き続き、特別教室などへの冷暖房設置を求め、全力でがんばります。



小6まで医療費助成
中3までの完全無料化へ
さらに奮闘します



障害者をはじめ利用者が安心できる駅へ改善することはまたなしです。

JR九州は九大学研都市駅（西区）で2017年秋からホームドアの実証実験をすると発表しました。JRなどへの設置は日本共産党が決算議会の質問で要求。12月議会では全会一致でホームドア設置を国に求める意見書が採択されました。12月27日には「ホームドアを求める西鉄利用者の会」が西鉄にホームドア設置を要求。共産党の田村貴昭衆院議員と、星野・堀内両市議が同席しました（写真）。

陥没問題特集中面

1149号 2017年1月
福岡市中央区天神1-8-1 市議会11階

ご意見・ご要望をおよせください 092(711)4734
FAX 092(741)4627 ホームページ http://www.jcp-fukuoka.jp

福岡市議会ニュース

12月議会報告

中小企業振興条例の改正に 地元の零細業者の声を

綿貫市議がただす



12月16日、日本共産党の綿貫英彦市議は、市議会の一般質問に立ち、中小企業振興条例の改正などを取り上げました。

しかし、「素案」の中には、「海外市場への事業展開」「観光・MICE※」「企業立地の促進」など、多国籍企業・グローバル企業や大企業の系列企業を応援するしかけをもぐりこませています。

綿貫市議は、これらが小規模企業などの要望ではなく、恩恵もないことを批判。

また、地元の中小企業の実態を調査、把握する条項を入れるよう提案。経済観光文化局長は「検討する」と答弁しました。

綿貫市議は大企業の「呼び込み」ではなく地元の中企業、とりわけ小規模事業者の振興を太い柱にするよう提案しました。

今でさえ中小企業1社あたり3千円しかない市の対策

予算があります「中小企業支援」の名前でグローバル

企業や大企業の系列に奪われる」と指摘。これらの条項の削除を求めました。

※MICE（マイス）……企業の会議・展示会・学術の国際会議など多くの集客が見込まれるビジネスなどの総称。

博多織・手織り（提供：福岡市）

地元中小の実態把握の
条項「検討する」と答弁

グローバル企業応援の
しかけを入れるな

中小企業振興条例の改正は長年、中小業者・団体が要するとともに、日本共産党も一昨年の9月議会などで市長に求めてきました。こうした中で高島市長は本改正の意向を表明、「素案」

が示されました。質問の中で、「素案」には共産党が要求した「市の責務」「大企業・金融機関の役割」「小規模事業者への配慮」などが盛り込まれたことが明らかになりました。

が示されました。

市長をただす熊谷市議（12月14日）



クルーズ岸壁に11億円
特区で法人税減税…

高島市長の「呼び込み」方式やめよ

既存企業との間に不公平

熊谷市議は、今回の支援対象が「先進IT」など5

分野のみに限定され、例えば資本金1千万円の企業で

1千万円の年所得がある場

合、国の法人税と市の法人

市民税で合計65万円も減税

してやるなど税制上のいち

じるしい不公平を招くこと

を明らかにしました。また、高島市政による特区の規制緩和のもので、市の所得は伸びていない実態を突きつけました。市は減税による創業の増加数見込みを答えることができませんでした。

市長は大型クルーズ船が中央ふ頭に2隻同時着岸できるようにするためとして岸壁を延長する11億円の補正予算案を提案しました。

熊谷市議は箱崎ふ頭の活

用で2隻同時でもすでに對応できている上に、クルーズ船需要が今後も続く見込みがなく岸壁建設は不要だと指摘。地元は恩恵どころかクルーズによる観光バスの渋滞やバス不足で負担だけ押しつけられている実態を告発しました。さらに、外國クルーズ船観光客が地元商店で買い物しているかえられませんでした。

熊谷市議は条例案・補正予算案の撤回を求めました

が、市長は拒否しました。

12月議会で熊谷敦子市議が法人税減税など国家戦略特区を推進する条例案やクルーズ船着岸の岸壁延伸工事のための補正予算案について、議案質疑に立ちました。高島市長は、国家戦略特区を活用し福岡市で創業した企業を支援するとともに、法人市民税の法人税割分を5年間全額免除する条例案を提案しました。

に、法人市民税の法人税割分を5年間全額免除する条例案を提案しました。

